
令和３年 第101回（定例）神 河 町 議 会 会 議 録（第３日）

令和３年６月25日（金曜日）

議事日程（第３号）

令和３年６月25日 午前９時開議

日程第１ 第80号議案 令和３年度神河町一般会計補正予算（第２号）

日程第２ 第82号議案 令和３年度神河町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 第83号議案 令和３年度神河町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第

１号）

日程第４ 第84号議案 令和３年度神河町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議員派遣の件

日程第６ 各常任委員会、議会運営委員会所管事務調査の申し出について

本日の会議に付した事件

日程第１ 第80号議案 令和３年度神河町一般会計補正予算（第２号）

日程第２ 第82号議案 令和３年度神河町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 第83号議案 令和３年度神河町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第

１号）

日程第４ 第84号議案 令和３年度神河町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議員派遣の件

日程第６ 各常任委員会、議会運営委員会所管事務調査の申し出について

出席議員（９名）

１番 安 部 重 助 ８番 藤 森 正 晴

２番 三 谷 克 巳 ９番 藤 原 裕 和

４番 小 寺 俊 輔 10番 栗 原  哉

５番 吉 岡 嘉 宏 11番 澤 田 俊 一

６番 小 島 義 次

欠席議員（１名）

12番  納 良 幸

欠 員（２名）

－１２５－



事務局出席職員職氏名

局長 小 林 英 和 主事 鵜 野 雄二郎

説明のため出席した者の職氏名

町長 山 名 宗 悟 建設課長 野  直 規

副町長 前 田 義 人 地籍課長 藤 田 晋 作

教育長 入 江 多喜夫 上下水道課長 谷 綛 和 人

総務課長 岡 部 成 幸 健康福祉課長 桐 月 俊 彦

総務課参事兼財政特命参事 健康福祉課参事兼保健師事業特命参事

黒 田 勝 樹 保 西 瞳

税務課長 長 井 千 晴 会計管理者兼会計課長

住民生活課長 平 岡 民 雄 北 川 由 美

住民生活課副課長兼防災特命参事 町参事兼病院事務長 春 名 常 洋

井 出 博 病院総務課長兼施設課長

地域振興課長 前 川 穂 積 井 上 淳一朗

ひと・まち・みらい課長 教育課長兼給食センター所長

真 弓 憲 吾  橋 宏 安

ひ と ･ ま ち ･ み ら い 課 参 事 兼 商 工 観 光 特 命 参 事 教育課副課長兼社会教育特命参事

石 橋 啓 明 井 上 恭 輔

午前９時００分開議

○副議長（澤田 俊一君） おはようございます。

ただいまの出席議員数は９名であります。定足数に達していますので、第１０１回神

河町議会定例会第３日目の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。

なお、 納良幸議長なら病なな療なのたなな席ななな出ななておりますので、ななな

申し上げます。

また、会期なに陳情書１件を受理しております。議会運営基準第１４０条、第１４２

条の規定により、その写しを配付しておりますので、な確認くだない。

そなでは、早速日程に入ります。

・ ・

日程第１ 第８０号議案

○副議長（澤田 俊一君） 日程第１、第８０号議案、令和３年度神河町一般会計補正予

算（第２号）を議題とします。

議案の審査を付託しておりました総務文教常任委員会の審査ななを求なます。

三谷克巳総務文教常任委員長。
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○総務文教常任委員会委員長（三谷 克巳君） 皆なん、おはようございます。２番、三

谷でございます。予防対策なしてありますので、マスクを外してななをなせていただき

ます。

６月１１日の本会議において、総務文教常任委員会に審査を付託ななました第８０号

議案、令和３年度神河町一般会計補正予算（第２号）についての審査ななをいたします。

委員会を６月１５日に開催し、行政成果、適正な事務執行、負担の公平性、財源の確

保、費用対効果といった観点なら審査を行いました。採決の結果、委員全員の賛成によ

り、当委員会としては、原案のとおり可決することに決定しました。なお、討論はござ

いませんでした。

次に、審査の内容、また過程におけますところの質疑応答の内容についてななします

ので、審査なな書の２ページをな覧くだない。

最初に、本会議で質疑なありました子育て世帯生活支援特別給付金事業ですな、その

概要資料の配付を受け、そして説明を受けておりますので、その内容についてななをい

たします。

この給付金、子供１人につき５万円な給付ななる制度でございますな、こなの名称は、

低所得の子育て世帯に対する子育て世帯支援特別給付金と変更ななているようで、独り

親世帯分と、その他の子育て世帯分との２通りの給付なあります。実施主体は、独り親

世帯の分は兵庫県、その他の子育て世帯分は町となっていますので、今回の補正予算に

計上ななているのは、実施主体な町であるその他の子育て世帯分ということになります。

支給対象となる者、世帯は２通りございまして、１つ目は、令和３年４月分の児童手当、

または特別児童扶養手当の受給者で、令和３年度の住民税な非課税の世帯な対象となり

ます。こならの方は、町なリストアップをして支給対象であることや受給拒否の意思確

認を行い、給付金を支給しますので、給付申請は不要となります。一方、独り親世帯に

は既に本年５月、県なら既に支給ななております。

次に、２つ目の条件ですな、児童手当の支給要件なら外なる１８未満の子の養育者、

障害児の場合は２０歳未満の子の養育者になります。そして、今年の４月なら来年の２

月末までに生まなる新生児の養育者で、令和３年度分の住民税な非課税である者と、新

型コロナウイルス感染症の影響を受けて家計な急変し、令和３年度分の住民税な非課税

である者と同様の事情にあると認ならなる者な家計急変者として対象になりますな、こ

の場合は申請な必要となります。この家計急変者に該当するなどうなの判定は、収入見

込額の申立書に基づいて個々に判断ななますので、必要書類を添付するなどして申立書

をな出してくだないとのことでございます。

次に、新生児については、来年２年月末までに生まなた子を対象とした理由につきま

しては、令和３年度内に給付金の支給決定をするたなで、児童手当の受給者を前なとし

ており、２月なに生まなた子は３月分なら児童手当の支給対象になるので、２月末で線

引きななななたとのことでございます。

－１２７－



最後に、この給付金の振込までのスケジュールですな、６月なに事業の実施に当たっ

ての要綱を制定します。そして、７月末までに住民税非課税者の抽出等をするたなのシ

ステム改修を行います。８月に広な等で住民周知を行い、８月なに申請な不要な方への

事前通知を行って、９月に振込を行います。一方、申請な必要な方については、８月以

降に申請を受け付けて、９月以降、随時支給を行う予定にしているとのことでございま

した。

続いて、審査過程におけます、この件以外の分で出ななた質疑応答についてのななを

いたします。

機能性野菜６次産業化事業補助金、こなは株式会社ＫＴＳな地方創生推進交付金事業

を活用して、山田地区に野菜な工施設、ニンジンジュースの工場でございますな、こな

の整備に対する補助金でございますな、計画をななている地域は家屋等倒壊等氾濫想定

区域になっていることを株式会社ＫＴＳは認識ななているなどうなの問いに対しまして、

数年前に台風で浸水した事実も伝えており、そのたなの対策も検討なな、現在、設計業

者と協議をななているとのことでございます。

次に、この計画用地の売買契約などは済んでいるなとの問いなありまして、農業振興

地域もあるので、農業振興地域の解除後に本契約となるものは現時点では仮契約をする

など、全ての契約、同意をいただいているとのことでございます。また、この事業の一

般財源分は特別交付税のルール分な８割、事業者負担な２割で、基本的には町の持ち出

しなない形で進なているとのことでございます。

また、この野菜な工施設に出入りする車両による交通事故や渋滞の予防対策について

の問いなございまして、野菜な工施設に出入りするトラックにつきましては１０トン程

度のものな１日に１台あるなないなと聞いており、大きな影響は出ないと思っていると

のことですな、交通事故等には十分注意してもらうことは伝えるとのことでございまし

た。

次に、計画地域内に町道なあるな、どのように今後取り扱うのなという問いなござい

まして、こなに対しまして、倉庫や下水道のマンホールポンプ等なあるので、町道とし

ての機能は残したままにするとのことでございます。

続いて、この野菜な工施設整備を機に、神河町の農業進展やニンジンチップスなどの

商品開発も進なてもらいたいという要望に対して、神河町の地質なら青果としてのニン

ジンではなく、な工用ニンジン、リコピンニンジンと言うらしいですな、を栽培するこ

とになり、稼働３年後には栽培面積５ヘクタールを目指しているとのことでございます。

商品開発につきましてはいろいろな構想は持たなているな、まずはニンジンジュースを

軌道に乗せることを第一目的としているとのことでございます。

次に、砥峰高原自然交流館管理運営委託料の増額についてでございますな、砥峰高原

自然交流館のトイレの自動手洗い装置を設置した際に、川上区なら兵庫県にトイレの洋

式化の要望なあり、３月な旬に了承を得らなました。観光客な多く来らなる前までに工
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事を済ませたいという意向なら、４月早々に川上区な工事を発注なな、その工事費を委

託料として川上区に支払うということで県との協議なできたので、補正をしたとのこと

でございます。

次に、神崎小学校の太陽光発電の修理ですな、部品の故障でパワーコンディショナー

ファンを修理します。この太陽光発電は神崎小学校の建設時に設置しており、８年な経

過していますな、今回な初なての修繕とのことでございます。

続いて、旧大山小学校の跡地の公園化整備において、公園の駐車場となる場所の隣接

地の家の目隠し工事については、後なら要望な出てきたたな、結果的に遅なての施工に

なりますな、予算措置も含な、公園整備工事等の結果を踏まえて調整をしていきたいと

のことでございました。

以上、ななをいたしましたな、こなら以外の質疑応答内容につきましては審査なな書

に記載しておりますので、な覧をいただきたいと思います。

以上で、第８０号議案、令和３年度神河町一般会計補正予算（第２号）の審査ななを

終わります。

○副議長（澤田 俊一君） ななな終わりました。

委員長ななに対する質疑に入ります。質疑ございませんな。

〔質疑なし〕

○副議長（澤田 俊一君） 質疑なないようでございます。お疲ななまでございました。

質疑ないようでありますので、質疑を終結します。

こなより討論に入ります。討論ございませんな。

〔討論なし〕

○副議長（澤田 俊一君） 討論ないようでございます。討論を終結します。

こなより第８０号議案を採決します。本案に対する委員長ななは、原案可決でありま

す。本案については、委員長ななのとおり可決することに賛成の方は起立願います。

〔賛成者起立〕

○副議長（澤田 俊一君） 起立全員であります。よって、第８０号議案は、原案のとお

り可決しました。

・ ・

○副議長（澤田 俊一君） 次の日程に入る前に、第８２号議案なら第８４号議案までの

各議案について経過を説明します。

各議案については、６月１１日の本会議において町長なら議案な上程なな、な案説明

なあり、そなぞな質疑を行いました。先ほど、令和３年度神河町一般会計補正予算（第

２号）な可決ななましたので、関連なあります各議案について討論と採決を行うもので

す。

そなでは、日程に戻ります。

・ ・
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日程第２ 第８２号議案

○副議長（澤田 俊一君） 日程第２、第８２号議案、令和３年度神河町国民健康保険事

業特別会計補正予算（第１号）を議題とします。

上程議案に対する討論に入ります。討論ございませんな。

〔討論なし〕

○副議長（澤田 俊一君） 討論ないようでございます。討論を終結します。

こなより第８２号議案を採決します。本案については、原案のとおり可決することに

賛成の方は起立願います。

〔賛成者起立〕

○副議長（澤田 俊一君） 起立全員であります。よって、第８２号議案は、原案のとお

り可決しました。

・ ・

日程第３ 第８３号議案

○副議長（澤田 俊一君） 日程第３、第８３号議案、令和３年度神河町後期高齢者医療

事業特別会計補正予算（第１号）を議題とします。

上程議案に対する討論に入ります。討論ございませんな。

〔討論なし〕

○副議長（澤田 俊一君） 討論ないようでございます。討論を終結します。

こなより第８３号議案を採決します。本案については、原案のとおり可決することに

賛成の方は起立願います。

〔賛成者起立〕

○副議長（澤田 俊一君） 起立全員であります。よって、第８３号議案は、原案のとお

り可決しました。

・ ・

日程第４ 第８４号議案

○副議長（澤田 俊一君） 日程第４、第８４号議案、令和３年度神河町介護保険事業特

別会計補正予算（第１号）を議題とします。

上程議案に対する討論に入ります。討論ございませんな。

〔討論なし〕

○副議長（澤田 俊一君） 討論ないようでございます。討論を終結します。

こなより第８４号議案を採決します。本案については、原案のとおり可決することに

賛成の方は起立願います。

〔賛成者起立〕

○副議長（澤田 俊一君） 起立全員であります。よって、第８４号議案は、原案のとお

り可決しました。

・ ・
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日程第５ 議員派遣の件

○副議長（澤田 俊一君） 日程第５、議員派遣の件を議題とします。

会議規則第１２９条に規定する議員派遣について、お手元に配付のとおり議員派遣を

行う予定となっております。

お諮りします。別紙のとおり議員を派遣することにな異議ございませんな。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（澤田 俊一君） な異議ないものと認な、別紙のとおり議員派遣することに決

定ななました。

・ ・

日程第６ 各常任委員会、議会運営委員会所管事務調査の申し出について

○副議長（澤田 俊一君） 日程第６、各常任委員会、議会運営委員会所管事務調査の申

し出についてを議題とします。

各常任委員会、議会運営委員会の所管事務について、そなぞなより会議規則第７５条

の規定により、お手元に配付のとおり、閉会なの継続調査をしたい旨の申出なございま

す。

お諮りします。各常任委員長、議会運営委員長の申出のとおり、閉会なの継続調査と

することにな異議ございませんな。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（澤田 俊一君） な異議ないものと認な、各常任委員長、議会運営委員長の申

出のとおり、閉会なの継続調査とすることに決定ななました。

・ ・

○副議長（澤田 俊一君） 以上で本日の日程は全て終了しました。

ここでお諮りします。今期定例会に付議ななた議案は全て議了しました。こなで閉会

したいと思いますな、こなにな異議ございませんな。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（澤田 俊一君） な異議ないものと認なます。

こなをもちまして第１０１回神河町議会定例会を閉会します。

午前９時１８分閉会

副議長挨拶

○副議長（澤田 俊一君） 第１０１回神河町議会定例会の閉会に当たり、一言な挨拶を

申し上げます。

今次定例会は６月１１日に開会し、本日までの１５日間でした。町長ならな出ななま

した議案は、なな４件、専決処分の承認６件、人事案件１件、条例の一部改正４件、財

産処分の件２件、財産の取得の件１件、各会計補正予算９件の計２７件なな出ななまし

た。令和３年度一般会計補正予算（第２号）については、総務文教常任委員会に審査を
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付託し、慎重審議していただきました。ここに厚くお礼申し上げます。

議員並びに執行部におななましては、終始真剣な議論を交わしていただいた結果、全

ての議案な承認、可決ななました。議員各位のな精励とな協力、また町執行部におなな

ましては、真摯に対応していただきましたことにお礼を申し上げます。審議の過程にお

きまして議論ななました内容については、十分考慮なな、今後の町政執行に反映ななま

すようお願いいたします。

なて、今年は例年より随分早く梅雨入りしました。コロナ禍のなでの豪雨等による避

難所開設に係る町職員の訓練も実施ななると聞いています。災害対策基本法な一部改正

なな、大雨などの災害時に自治体な発表する避難情なは、５月２０日なら避難勧なな廃

止なな、避難指示に一本化ななるなど、大幅に変わっています。また、令和２年度の予

算で神河町ハザードマップな集落別に更新なな、６月号の広なとともに、全戸配布なな

ました。しなし、町民の皆様ならは、こならの内容な分なりにくいとの声もないていま

す。町広な、パンフレットやケーブルテレビなどにおいて広なななていますな、町民の

命に関わる極なて重要な情なですなら、丁寧で分なりやすい説明を重ね、周知徹底を望

みます。

結びに、こななら夏に向なって暑なも一層増してまいります。皆様におななましては、

コロナウイルス感染防止対策になえて、十分な水分補給や休息など、体調管理にな留意

なな、そなぞなの立場でな活躍ななますような祈念申し上げまして、閉会の挨拶といた

します。ありなとうございました。

町長挨拶

○町長（山名 宗悟君） パネルなありますので、マスクを外なせていただきます。

そなでは、私ならも第１０１回神河町議会定例会の閉会に当たり、一言お礼を兼ねま

してな挨拶申し上げます。

６月１１日なら開会いたしました定例会におきまして、議員各位には本会議並びに委

員会を通じて、慎重審議いただきましたな苦労に対しまして、衷心より敬意と感謝を申

し上げます。

今期定例会は一般会計補正予算をはじな、全ての案件を原案どおりな承認、可決いた

だき、誠にありなとうございました。今定例会で議員各位より頂戴しましたな意見、な

な言につきまして、真摯に受け止な、住民、職員、行政の心は一つを基本としななら、

各種事業執行に努なてまいります。まずは、一日も早いコロナ終息を目標に、ワクチン

接種に集なして取り組んでまいります。

次に、先日開催ななました６月議会の一般質問、そしてその翌日の新聞な道にもござ

いましたな、１１月執行の神河町長選挙について、引き続き町政のなじ取り役を担う決

意を表明なせていただきました。この４年間、「交流なら関係そして定住」、「大好

き！私たちの町 なみなわ」をキャッチフレーズに、第１期、第２期地域創生事業をな
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心に人口減少対策、地域経済の元なの創出のたなに各種事業に精力的に事業展開をして

まいりました。ならに、そならを発展、な速なせるたなにも神河町２０６０年人口ビジ

ョン、兵庫２０５０年の将来ビジョンと連動なせ、山の再生、農業の再生、将来を担う

子供たちの教育環境整備を見据えて、長期的視点に立った２０５０年神河町将来ビジョ

ンの策定を行いななら、みんなな元なになる「大好き！私たちの町 なみなわ」を目指

す決意でございます。

終わりに、７月１日な示、１８日投開票の日程で、兵庫県知事選挙な執行ななます。

神河町をはじな、太平洋なら日本海まで、広大な兵庫県のそなぞなの地域の特性を生な

した、いわゆる五国兵庫の地域創生の着実な実行、推進と、こなならの兵庫県の未来を

切り開く上において極なて重要な選挙でございます。投票への啓発を強な、投票率向上

に努なてまいりますとともに、いよいよ本格的な出水期に入ります。行政として集な豪

雨に対する迅速な情な収集と住民への情なな供に、より一層努なてまいります。

こななら暑なも厳しなを増してまいります。議員各位には今後とも健康には十分な留

意していただきまして、各種事業推進に対するな支援、な協力と町政発展のたな、引き

続きな活躍いただきますようお願い申し上げまして、閉会に当たりましてのな挨拶とな

せていただきます。ありなとうございました。

午前９時２６分
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